
   
Jahres bericht Pro Bondo 2023 

 

Der Vorstand von Pro Bondo trat im Jahr 2023 fünfmal zusammen. Der Vorstand besteht ausfolgenden 

Mitgliedern: Präsidentin Patrizia Guggenheim, Vizepräsident Sergio Salis, Aktuar Marco Ganzoni, Kassier 

Giuseppe Sciuchetti und Mitglied Arnoldo Giacometti. An der letzten Generalversammlung wurden Susan 

Lüthi und Doris Oberneder als neue Vorstandsmitglieder gewählt. 

 

Gruppo di Lavoro Crotti del Comune 

Die Crotti-Arbeitsgruppe der Gemeinde, bestehend aus Jon Bischoff und Vittorio Scartazzini für die 

Gemeinde und Patrizia Guggenheim und Karin Bricalli für Pro Bondo, hatte am 27. Januar 2023 ein 

Treffen mit der Gemeinde und den kantonalen Behörden. Bei diesem Treffen versprach die Gemeinde, die 

Dächer und die Umgebung der in ihrem Besitz befindlichen Crotti zu reparieren. 

 

Renovierung von Crot da Bond 

2023 engagierte sich Pro Bondo für die Renovierung der Crot da Bond. Die Commissione Crot, 

bestehend aus Matthias Alder, Marco Ganzoni, Patrizia Guggenheim und Sergio Salis, leitete die Arbeiten. 

Während des Winters wurden die Bäume beschnitten und die Umgebung gereinigt. Anschließend wurde 

das Dach des Crot repariert, die elektrische Anlage erneuert und der Dachboden isoliert. Eine der beiden 

Toiletten wurde enoviert, während die hintere Toilette zu einem Lagerraum und einem Personalraum 

umgebaut wurde. Darüber hinaus wurden die Küche und der Keller renoviert, damit die neue Leitung 

warme Mahlzeiten zubereiten kann. Die meisten Geräte wurden von der Firma Swiss Domestica zu einem 

guten Preis gebraucht, aber fast neu gekauft. 
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Im November pflanzten wir einen Ahornbaum anstelle der verdorrten Pflanze vor der Crot da Bond 
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Wir haben auch eine Haftpflichtversicherung für die Immobilie bei AXA abgeschlossen.  

Ereignisse 

Am 29. April fand ein Tag der Reinigung des renovierten Gebäudes und der Möbel statt. Die Teilnehmer 

waren zahlreich und der Tag endete mit einem geselligen Imbiss, der von der neuen Leitung angeboten 

wurde. 
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Am 26. Mai fand die offizielle Eröffnung des Crot da Bond statt, an der rund hundertfünfzig Personen 

teilnahmen.  
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Die Idee, gemeinsam mit dem Verein der Sagra dei Crotti di Chiavenna im September eine Veranstaltung 

zu organisieren, konnte leider nicht realisiert werden. Wir hoffen auf eine andere Gelegenheit. 

 



   

Treffen mit der Gemeinde Bergell 

Ende März wurde beschlossen, einen Termin für ein Treffen mit der Gemeinde zu suchen. Es gelang uns, 

im Juli ein erstes Treffen zu vereinbaren. Vor dem Treffen schickten wir dem Gemeindepräsidenten per 

mail die folgenden Fragen von Pro Bondo: 

- Wo werden die neuen Müll- und Grüntonnen aufgestellt? 

- Wo wird der Spielplatz liegen? 

- Wurde eine Lösung für den Mangel an öffentlichen Parkplätzen gefunden? 

- Wer wird für die Gestaltung des Kreisverkehrs verantwortlich sein? 

- Wann werd die Pacht für die Bewirtschaftung der neuen Gärten veröffentlicht? 

- Für wann ist die Renovierung der Mehrzweckhalle geplant?  

- Was ist mit unserem Vorschlag für den Anschlagsbrett geplant? 

Wir informierten die Gemeinde auch über das Auslaufen des Vertrags für die Postfiliale in Promontogno. 

 

Daraufhin forderte der Bürgermeister ein zweites Treffen mit den Vorstandsmitgliedern und der 

Gemeinde, um unsere Fragen umfassend zu beantworten. Dieses Treffen fand im März des folgenden 

Jahres statt. 

 

Danksagung: 

Die Website von Pro Bondo muss aktualisiert werden, und nach Rücksprache mit mehreren Personen hat 

sich Francesco Sciuchetti freundlicherweise zur Verfügung gestellt. 

Wir danken der Gemeinde für den konstruktiven und positiven Austausch und insbesondere dafür, dass 

sie in den Planungsprozess der Crotti di Bondo und des angrenzenden Gebiets einbezogen wurde. Ein 

besonderer Dank gilt Francesca Zarucchi, der Leiterin des Crot da Bond, und der Köchin Cristina 

Conigliaro für ihr grosses Engagement. 
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Ein herzliches Dankeschön geht schliesslich an die Comissione Crotti und die Mitglieder von Pro Bondo 

für ihre Bemühungen und ihre grossartige Unterstützung und Arbeit für die Pro Bondo. 

 

 

Bondo, 23.7.2024 

Patrizia Guggenheim 

 

  


